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Всех нас, и тех, кто делал это не единожды, и тех, кто 
впервые в жизни придет на избирательный участок, ждет 
знаменательный день. Именно мы с вами 19 марта дол

жны определить: каким путем и во имя чего будет дальше разви
ваться страна, в которой мы живем. Для этого, прежде всего, нуж
но определиться, что мы все хотим иметь в итоге -  «разноцвет
ные» социальные потрясения или сильную и процветающую стра
ну, которая главной своей целью считает улучшение жизни челове
ка, предпринимает для достижения этого вполне реальные и конк
ретные шаги? Которая, к примеру, 65 процентов своего бюджета, 
тратит именно на социальные нужды населения. Для людей здра
вомыслящих ответ, думаем, ясен. Хотя бы потому, что иные канди
даты еще только декларируют то, что они попытаются сделать 
(а всем нам хорошо известно, как зачастую кардинально расходят
ся обещания и реальные дела политиков), а власть нынешняя уже 
динамично развивает достигнутое за прошедшие годы.

А сделано для блага народа очень даже немало. Разве, 
скажите, не может не вызывать уважения и гордости тот факт, 
что наша страна, оказавшись в свое время в очень непростых 
условиях, не только сохранила лучшее в отечественной науке и 
высшей школе, но и дала новый импульс к их дальнейшему разви
тию. Высшее образование в Беларуси приобрело за последние 
годы поистине массовый характер. Число студентов, к примеру, 
выросло за последние 10 лет в два раза, а по их количеству на 10

тысяч населения республика вышла и превзошла среднеевропей
ский уровень. Расходы же на образование выросли за прошедшее 
пятилетие в полтора раза и достигли в прошлом году 6,6 процента 
ВВП -  это больше, чем тратят на образование в США и Германии. 
Как видим, государство не на словах, а вполне реальными делами 
поддерживает свою будущую элиту, свой золотой фонд -  студен
чество. Диапазон крайне широк -  от стипендий обычных, которые 
выросли за пятилетие почти в пять раз, и достигли 55 долларов, 
до специальных стипендий (более 70 долларов) для особо талант
ливых и одаренных. Новые общежития, целые студенческие де
ревни и многое другое -  все это есть в ближайших планах. И все 
это будет, конечно же, сделано. Хотя бы потому, что уже к 2010 
году расходы на образование предполагается довести до 10 про
центов ВВП. В Программе социально-экономического развития 
республики на 2006-2010 годы речь идет не о «протоколах и наме
рениях», а о реальных планах, подкрепленных реальными финан
совыми средствами.

Страна, и об этом было прямо сказано на 3-ем Всебелорусском 
народном собраниии, в своем развитии делает ставку на науку, на 
умных, талантливых людей, носителей самых современных зна
ний. И это значит, что те знания и опыт, которые приобретает сегод
ня молодежь в студенческих аудиториях, в стране всегда будут 
востребованы, а сама Беларусь, привлекая и развивая таланты 
своих молодых граждан, будет становиться краше и сильнее.

ОРГАН УА «БЕЛАРУСКІ ДЗЯРЖАУНЫ ЭКАНАМІЧНЫ УНІВЕРСІТЭТ»

В.Н.ШиМОв: Разговор на актуальную тему

«Вам, молодым, продолжать 
наше дело -  работать на
благо Беларуси»

Встречи ректора
БГЭУ, доктора 
э к о н о м и ч е с к и х  
наук, проф ессора

В.Н.Шимова в текущем семест
ре прошли со студсоветами всех 
общежитий вуза. Откровенный 
разговор с активистами студен
ческого самоуправления о про
блемах быта и обучения моло
дежи университета, позволяет 
руководству знать не только по
требности, но и настроение, по
желания студентов, которые не
пременно учитываются в даль
нейшем развитии вуза. В канун 
женского праздника такая встре
ча в неформальной обстановке 
состоялась с активистами фа
культетов права и учетно-эконо
мического. В беседе, наряду с текущими вопросами, мо
лодежь интересовало и мнение ректора о политической 
ситуации накануне предстоящих выборов Президента стра
ны. Мотивируя свою точку зрения на этот процесс, про
фессор В.Н.Шимов доступно и аргументированно расска
зал об особенностях развития нашей национальной эконо
мики за прошедшее десятилетие.

— Сегодня мы живем в стабильной, благополучной и ци
вилизованной стране. У нас достаточно развитая экономи
ка, сильная социальная политика государства, благополуч
ная система защищенности граждан, прогрессирующая на
ука и, пожалуй, одна из лучших в мире систем образования. 
Вот почему я буду голосовать на выборах за нынешнюю 
власть, — объяснил ректор студентам свою позицию в этом 
важнейшем на сегодняшний день вопросе.— А ведь так было 
не всегда.

Далее в своей беседе Владимир Николаевич подробно 
рассказал будущим экономистам об особенностях развития 
суверенной Беларуси после прихода к власти нынешнего 
Президента страны.

— Нам пришлось целое десятилетие восстанавливать 
бездумно разрушенную систему и экономику. Знаю эту си
туацию не понаслышке, так как сам, будучи министром 
экономики Беларуси в 1996-2002 гг., участвовал в раз
работке антикризисной, социально-экономической про
грамм развития страны. Суть нынышней экономической 
политики нашей страны закладывалась в долговремен
ных прогнозных программах развития республики на пе
риод 1996-2005 годы. Гиперинфляцию 1995-1996 годов уда
лось обуздать и направить развитие экономики в нуж
ное русло. Дикого расслоения общества на бедных и бога
тых мы смогли избежать, чем предотвратили социальные

Фото Н.Сыромаха.

взрывы и гуманитарные катас
трофы. Оказалось, что разва
лить экономику можно за год, а 
восстановить, подняться до 
прежнего уровня -  нужны де
сятилетие. Нам удалось избе
жать худшего, только благода
ря взвешенной государствен
ной политике, ориентирован
ной, в первую очередь, на со
циальную защиту населения, на рост благосостояния наро
да. Мы не разбазаривали народные средства, не влезали во 
внешние долги, а сделали ставку на мобилизацию собствен
ных сил и возможностей, выработали свою собственную 
модель развития, основанную на взвешенных и эволюцион
ных преобразованиях. Без обвальной приватизации и «шоко
вой терапии» ценовой политики. Нам удалось сохранить в 
развитии экономики страны лучшие стороны социализма и, 
в тоже время, используя мировой опыт, привнести в нее 
элементы рынка, современные тенденции отношений произ
водителей и потребителя.

Выработанный нами курс возрождения экономики ока
зался правильным. Подтверждение тому -  высокие темпы 
экономического роста сегодня. Только за прошедшую пяти
летку Беларусь смогла достичь небывалого прироста ВВП -  
43%, в то время как во всем мире -3,5% ежегодного приро
ста считается высоким показателем. У нас эта цифра дос
тигла 7,5%.

Молодежь с интересом слушала рассуждения известно
го ученого-экономиста, руководителя ведущего вуза стра
ны. Зрелость мыслей и аргументация авторитетного педаго
га убеждали, что сильная государственная власть, сильная

социальная политика и опора на народ сделали невозмож
ное, вывели страну в лидеры экономики среди стран СНГ. А 
ведь и уровень благосостояния белоруссов за прошедшую 
пятилетку вырос в 1,6 раза. В том, что республика достиг
нет таких результатов сомневались многие, в первую оче
редь такие известные структуры как Всемирный банк и Меж
дународный валютный фонд, которые предлагали свои схе
мы и программы развития страны. Ведь еще пять лет назад 
средняя зарплата в РБ составляла в эквиваленте около 70 
долларов. Сегодня она выросла более чем в три раза, как и 
средний размер пенсий гражданам. И эти очевидные дости

жения социальной политики государства вынуж
дены признать и на Западе. Те же международ
ные эксперты определили, что индекс челове
ческого потенциала в нашей стране самый вы
сокий среди остальных стран СНГ. Беларусь ока
залась единственной республикой на постсовет
ском пространстве, где здравоохранение, куль
тура, наука, образование и другие факторы ока
зались приоритетами государственной полити
ки. Безусловно, все эти достижения были бы 
невозможны без продуманной и грамотной эко
номики. Заслуга в этом и наших ученых, благо
даря которым и была выработана белорусская 
модель социально-экономического развития, на 

деле доказавшая 
свою эффективность. 
Последовательная ее 
реализация позволи
ла не только обеспе
чить стабильный рост 
валового внутренне
го продукта, но и ук
репить национальную 
валюту, банковскую 
систему страны. Все 
это было крайне важ
ным для стабилиза
ции и дальнейшего 
развития экономики. 
Неуклонно росли и ин

вестиции на создание и воспроизводство основных средств. 
К примеру, только за последние пять лет капитальные вло
жения и инвестиции в АПК страны позволили этой отрасли 
увеличить прирост сельхозпродукции на 26%, причем в об
щественном секторе -  почти на 40. И это в тех хозяйствах, 
которые реформаторы предлагали передать в частное 
пользование. К счастью, государство не позволило до кон
ца развалить свое сельское хозяйство, которое сегодня обес
печивает в стране продовольственную безопасность и даже 
поставляет продукцию на экспорт. Из всех стран Содруже
ства в Беларуси сегодня самый высокий уровень сельско
хозяйственного производства на душу населения

От темы экономики ректор БГЭУ на встречи с молоде
жью плавно перешел на проблемы науки и высшей школы. 
Комментируя доклад главы государства на прошедшем 
недавно Всебелорусском народном собрании, делегатом 
которого был и В.Н.Шимов, он отметил, что в предстоящей 
пятилетке науке отводится особая роль. На основе науч
ных разработок, мотиваций должна получить новый им
пульс развития инновационная деятельность в стране, осо
бенно в таких отраслях как промышленность и АПК.

(Окончание на 2-й стр.)
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Разговор на Именной стипендиат
актуальную тему

(Окончание. Начало на 1-ой стр.)
Без новых технологий и других новаций 

намеченный экономический рост будет 
обеспечить сложнее. И здесь без грамот
ных, образованных специалистов, ориенти
рованных на новые подходы в работе, про
грессивное мышление обойтись невозмож
но. Задача высшей школы республики гото
вить именно таких специалистов, а также 
активно пополнять ряды научных работни
ков. К сожалению, как отметил Владимир 
Николаевич в беседе, одаренная молодежь, 
особенно парни, без энтузиазма идут в на
уку. А ведь уровень материальной обеспе
ченности и преподавателей, и научных ра
ботников в стране за последние годы за
метно вырос и опережает в своих тенден
циях роста заработную плату специалистов 
и ИТР на госпредприятиях. Девушки, как 
показывает жизнь, более гибко подходят к 
вопросам своего карьерного роста и актив
но идут в магистратуру и аспирантуру.

Возвращаясь к вопросам нынешней по
литической ситуации в стране и предстоя
щим выборам, руководитель вуза призвал 
молодых представителей студенчества с 
умом подходить к призывам оппозиционных 
политиков и не поддаваться на провокации 
и различные посулы, не встревать, в так 
называемую, «уличную борьбу» за власть. 
Ибо молодежь в этой борьбе используют 
как живую силу, изображающую массо
вость, не думая об ее реальной безопасно
сти. Как убедительно говорит статистика, 
число голосов студенчества в общем коли
честве избирателей РБ составляет всего 
лишь 4,5% и определяющей роли в итогах 
голосования они не сыграют. Поэтому зада
ча оппозиционных ныне действующему Пре
зиденту кандидатов, не борьба за голоса 
учащейся молодежи, а вовлечение ее имен
но в экстремистскую деятельность, вывод 
на площади.

Уровень политической культуры нашей 
молодежи во многом зависит от реальных 
знаний, ее умения анализировать и сопос
тавлять факты из жизни, полученной на лек
циях информации. Грамотный, образован
ный человек вряд ли позволит вовлечь 
себя в авантюру, и рисковать своим буду
щим. Как говориться, от добра — добра не 
ищут. А молодежь, думающая о своем бу
дущем и искренне любящая свою страну, 
знает, что государство -  гарант не только 
ее безопасности, но и процветания. Проща
ясь со студенчеством, ректор БГЭУ гово
рил именно об этом: умении ценить добрые 
дела и заботу, идти дорогой своих старших 
коллег -  наставников жизни, продолжать 
дело отцов, любить свою Родину.

А.Петрова.

Знакомьтесь: веселая, общ ит ельная, неугомонная третьекурсница 
ФВШТ Полина Кезля -  стипендиатка имени Ф. Скорины. Именно такие люди, 
на мой взгляд, больше всего нужны в сфере услуг —  туризме.

Образование 
на перспективу

—  Полина, именная ст ипендия, как  
известно, назначает ся самым лучш им  
ст удент ам. Расскажи, пож алуйст а, о 
своих успехах и достижениях.

— Приятно, конечно, быть одной из луч
ших, но мне хотелось бы заметить, что у 
нас на факультете очень много творческих 
и инициативных людей. Да и отличница я не 
единственная. Не знаю, может быть, руко
водство факультета выделило именно меня 
потому, что я уже два года являюсь старо
стой группы? А вообще, я с первого курса 
стараюсь активно участвовать в общ е
ственной жизни университета, состою в 
активе профсоюза, принимаю участие во 
всех мероприятиях и праздниках. Вот сей
час, например, мы активно готовимся к «Сту
денческой весне-2006», хочется достойно 
представить ВШТ.

—  Ты т ак т епло рассказы ваеш ь о 
своем факультете... После школы воп
росов с выбором вуза, наверное, и не 
бы ло?

— Если честно, я сначала хотела быть 
ветеринаром. Но потом все-таки передума
ла. А вуз и специальность я выбирала по 
нескольким принципам: моя будущая рабо
та должна быть интересной и связанной с 
общением, потому что мне очень сложно 
быть в одиночестве. И еще мне хотелось 
продолжить изучение иностранного языка на 
высоком уровне и найти ему потом практи
ческое применение. Поэтому свой выбор я 
сделала в пользу «Экономики и управления 
гостиничным и ресторанным хозяйством» 
и ни капли о том не жалею.

—  Ресторанный и гостиничный биз
нес -  это, наверное, очень интересно. 
Полина, ты представляешь, чем будешь 
занимат ься после университ ет а?

— Теоретически -  да, практически -  пока 
не очень. К сожалению, практика у нас толь
ко на четвертом курсе. Но уже сейчас, ког
да я посещаю кафе или ресторан, невольно 
замечаю плюсы и минусы этого заведения. 
У нас в стране, к сожалению, до сих пор у 
людей не сформировалась «ресторанная» 
культура. Далеко не каждая семья может 
себе позволить воскресный ужин в кафе или 
ресторане. Ужасно дорого. А там, где цены 
более-менее приемлемы, хромает культу
ра обслуживания. Человек ведь платит 
деньги не за то, чтобы его обслуживала хму
рая официантка. Кроме того, мы, клиенты, 
частенько не знаем своих прав и доволь

ствуемся тем, что нам предлагают.
—  Развитая инфраструктура услуг

-  одно из главны х условий привлече
ния в ст рану туристов.

—  Безусловно, у нас в Беларуси очень 
много уголков и достопримечательностей, 
которые можно с гордостью показывать 
иностранным гостям. Однако, наша страна 
пока менее привлекательна для туристов, 
чем скажем, даже соседние Польша и Лит
ва. У нас, например, если ты иностранец, 
ночь в гостинице обойдется тебе в два раза 
дороже, чем коренному жителю, а за грани
цей давно созданы так называемые хосте
лы, проживание в которых по карману даже 
студенту. Кроме того, нужно делать боль
ший акцент на национальное -  кухню, тра
диции, праздники, уклад жизни. Ведь люди 
путешествуют для того, чтобы познать не
что новое для себя, а национальные осо
бенности каждого народа -  уникальны.

—  Полина, твоя будущая специаль
ност ь весьма престижна и вост ребо
вана на рынке труда, особенно в реги
онах. А вот в столице существует про
блема с т рудоуст ройст вом.

— Специалистов в сфере туристской 
индустрии готовят несколько вузов. Полу
чив диплом, многие парни и девушки счита
ют, что устроиться на работу можно только 
в туристическую фирму, забывая о нацио
нальных парках, сельском туризме и мно
гом другом. Но ведь мы не для того 5 лет 
учимся, чтобы потом всю жизнь продавать 
туры в Китай или Румынию -  этому можно 
научиться за 2 месяца. А туристический 
бизнес -  это творчество, которому нужно 
постоянно учиться и совершенствовать 
себя в этой сфере. Я понимаю, что после 
окончания вуза вряд ли мне удастся сразу 
же найти престижную и высокооплачивае
мую должность, и согласна начать свою 
трудовую карьеру с самой первой ступень
ки -  администратора, например. В крайнем 
случае, если я не найду работу в Минске, 
дома сидеть однозначно не собираюсь. В 
Беларуси много мест, где я могу найти себе 
применение и реализовать себя как специ
алист.

—  Твоей энергии, конечно же, хва
т ает не только на учебу.

—  Нет, конечно же. Учусь старательно, 
но на этом не зацикливаюсь. Обожаю путе
ш ествовать, во время летних каникул 
объездила чуть ли не полмира -  была в

Америке, Германии, Испании, Польше, Лит
ве и других странах. Мечтаю попасть в Япо
нию. Всюду, где я бываю, я тут же нахожу 
себе друзей, с которыми поддерживаю от
ношения по электронной почте. Я по натуре 
экстраверт, поэтому общение у меня на пер
вом месте. Самому маленькому моему дру
гу -  племяннику -  полтора годика, а самому 
старшему -  в несколько раз больше лет, чем 
мне, но ведь возраст при выборе друзей 
это не главное, правда? В свободное вре
мя с удовольствием учу иностранный язык 
и подрабатываю репетитором, хожу с под
ружками на аквааэробику. Люблю гулять со 
своей собакой.

—  Н есколько слов о планах на бу
дущ ее.

— Планы на будущее... У многих они по
хожи: найти хорошую работу и создать креп
кую семью. Неудивительно, ведь это для 
человека самое главное. От себя лично хочу 
добавить, что самая главная моя мечта -  
создать в Минске собственный приют для 
собак, где они будут содержаться в нор
мальных условиях (не зря же я хотела ве
теринаром стать!). Не знаю, удастся ли мне 
найти спонсора и осуществить мою мечту, 
но я буду к этому стремиться. Еще очень 
хочется реализовать себя, не растерять по 
жизни оптимизм и веру в человеческую 
доброту, не разочароваться, остаться мо
лодой в душе и через несколько десятков 
лет. Верю, что у меня это получится.

Г.Соколовская.

На днях в БГЭУ состоялось собрание иностранных В О П Р О С Ы  в О С П І І Г П Э Н І І Я
студентов, на котором присутствовали второй секре- ..................................................... ................................
тарь Посольства КНР в РБ Бэй Вэньли, проректор по учеб
ной работе С.В.Шаврук, сотрудники международного от
дела, преподаватели, зав. общежитием № 7. На собрании 
обсуждались весьма важные и актуальные проблемы: ус
певаемость и дисциплинированность иностранных сту
дентов, итоги зимней экзаменационной сессии, задачи на 
второй семестр.

сожалению, для некоторых иностранцев яв
ляется курение и распитие спиртных напит
ков в комнатах, что запрещено правилами 
общежития. Кроме того, в комнатах, где про
живают иностранные студенты, очень час
то бывает грязно и неубрано. Неужели им 
самим приятно жить в таких условиях и дома 
они ведут себя так же? А ведь иностранцы

Работа над ош ибкам и
Открыл собрание начальник УМО по меж

дународным связям А.А.Поваляев, который 
заметил, что в этом году БГЭУ значительно 
увеличил прием иностранных граждан на 
учебу. В сентябре 2005 года в нашем уни
верситете обучался 131 человек по контрак
там и 152 человека на общих основаниях 
(студенты, слушатели ПО, магистранты и ас
пиранты), большинство из них -  китайцы. В 
университете тщательно подготовились к 
началу нового учебного года, чтобы иност
ранные граждане, прибывшие к нам на уче
бу, были обеспечены всем необходимым.

К сожалению, уже с начала учебного года 
деканаты столкнулись с рядом проблем -  
это пропуски занятий иностранными сту
дентами и нарушения учебной дисциплины. 
В прошлом семестре регулярно проводи
лись проверки посещаемости занятий ино
странными студентами, и в итоге выяви
лись многочисленные факты пропусков без 
уважительных причин. Злостных прогуль
щиков и нарушителей дисциплины предуп
редили о возможных неблагоприятных для 
них последствиях на прошлом собрании, но 
не все вняли предупреждениям. Пропуски 
занятий, естественно, сказались на общей 
картине успеваемости: к началу зимней 
сессии 25 иностранных граждан были не
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допущены к сдаче экзаменов из-за огром
ного количества пропусков и академичес
кой задолженности по зачетам. Аналогич
ная ситуация сложилась и на подготови
тельном отделении. Поэтому на ректорате 
университета и было принято решение о 
принятии самых строгих мер к нарушите
лям учебной дисциплины. Так, за академи
ческую неуспеваемость и пропуски заня
тий из университета были отчислены двое 
слушателей ПО и четыре студента, семь 
студентов ликвидировали задолженность, 
еще нескольким студентам были продлены 
сроки сессии. В настоящее время четверо 
из них сдают оставшиеся экзамены, а с еще 
одним студентом вопрос по пребыванию в 
университете решается.

— Следует не забывать, что 6 февраля 
начался новый учебный семестр. И начи
нать работать нужно именно сейчас, чтобы 
к летней сессии прийти с хорошими резуль
татами, — подвел итог своего выступле
ния А.А.Поваляев.

Вслед за начальником отдела выступи
ли преподаватели БГЭУ. Они отметили, что 
среди иностранных студентов есть ребя
та, которые добросовестно относятся к уче
бе, регулярно готовятся к занятиям и посе
щают их, но таких мало. Большинство инос-
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транцев довольно халатно относятся к уче
бе. Они думают, что преподаватели будут 
все время хорошо к ним относится, про
щать пропуски и неподготовленность к за
нятиям. Но они должны понять, что никто 
со взрослыми людьми нянчиться не будет, 
они сами должны трудиться, добывать зна
ния. Преподаватель может помогать, а не 
заставлять.

Кроме того, преподаватели высказали 
пожелание, чтобы иностранцы активнее вклю
чались в общественную жизнь университе
та, а не жили своей замкнутой колонией.

Целый ряд замечаний высказала в сво
ем выступлении зав. общежитием № 7 
Т.В.Витковская. Иностранные студенты 
иногда не открывают двери не только препо
давателям и кураторам, которые приходят 
их проведать, но даже и самой заведующей. 
Более того, некоторые вообще поменяли зам
ки в дверях, а дубликат ключа для заведую
щей так и не удосужились сделать, что яв
ляется грубейшим нарушением пожарной бе
зопасности. Некоторые из них, видно, не зна
ют, что пищу цивилизованные люди готовят 
на кухне, и занимаются этим прямо в жилой 
комнате, а чтобы пожарные извещатели не 
срабатывали на дым, надевают на них пер
чатки и п/э пакеты. Обычным явлением, к

«ЭКАНАМІСТ»

живут по 1-2 человека в комнате, в отличие 
от белорусских ребят, которым предостав
ляется комната на 4 человек и у которых в 
комнатах намного чище.

С.Шаврук настоятельно посоветовал 
ребятам пересмотреть свое отношение к 
учебе. В рамках расширяющегося сотруд
ничества между Беларусью и Китаем, ка
чество образования, которое иностранные 
студенты получают в БГЭУ, особенно важ
но. К себе на родину ребята должны вер
нуться высококлассными, конкурентоспо
собными специалистами -  от этого зави
сит престиж нашего вуза.

В заключение второй секретарь Посоль
ства КНР в РБ Бэй Вэньли поблагодарил за 
искреннюю заботу о его согражданах со
трудников университета и высказал надеж
ды и пожелания, что ситуация все-таки по
меняется в лучшую сторону.

Так что у тех иностранных ребят, кото
рые до сих пор прогуливали занятия и «за
бывали» подготовиться к ним, а также на
рушали дисциплину, еще есть время поду
мать над своим поведением и исправить
ся. Иначе домой, на родину, придется вер
нуться без диплома.

З.Синицкая.
Фото Н.Сыромаха

2-я стар.



Точка зрения
& печати опубликован проект Основных положений программы социально- 

экономического развития Республики Беларусь на 2006-2010 годы. Вниматель
ное изучение этого содержательного и развернутого документа производит 
вдохновляющее впечатление и дает уникальную возможность на конкретном 
материале проследить обозначенную в проекте динамику развития белорус
ской нации.

Цель —  развитие 
и расцвет белорусской нации

В Основных положениях, как в зеркале, от
разились и итоги прошедшей пятилетки, и 
цели, задачи и приоритеты дальнейшего раз
вития нации.

Важнейший итог: выполнены основные 
макроэкономические показатели программы 
истекшей пятилетки. По многим параметрам 
значительно превышен уровень 1990 года: по 
производству ВВП -  на 27 %, выпуску про
мышленной продукции -  на 53, производству 
потребительских товаров -  на 66, реальным 
денежным доходам -  на 75 и по заработной 
плате -  на 95 процентов. Для сравнения сле
дует отметить, что ведущие страны СНГ в этот 
период по основным параметрам в большей 
степени отставали от указанного уровня. На
пример, объем производства ВВП в 2004 г. 
относительно 1991 г. составил в целом по 
государствам СНГ 89 %, в том числе в России
-  89,5 %, Украине -  66,7 %. По числу постро
енных квартир на тысячу населения РБ опе
редила все страны СНГ и Балтии.

Улучшение материального благополучия 
отразилось буквально во всем -  изменился 
наш быт, выросла культура, получили разви
тие искусство, спорт, наука. Сохранены ста
бильность и согласие в белорусском обще
стве. Разумеется, не все проблемы были ре
шены. Но было сделано главное -  создано 
суверенное, динамично развивающееся бело
русское государство, та основа, которая по
зволяет осуществить переход нации к новому 
качеству жизни.

Основная задача на ближайшие пять лет -  
довести качество жизни белорусской нации 
до уровня, сравнимого с западноевропейским.

Для ее достижения необходимо:
1 дебюрократизировать работу органов

государственного управления в интересах че
ловека с целью удовлетворения его потреб
ностей;

2.вести решительную борьбу с коррупци
ей -  этой ржавчиной, способной разъесть 
любое государство;

3.на качественно новый уровень поднять 
медицинское обслуживание путем оснащения 
больниц и поликлиник современным обору
дованием, внедрения передовых технологий 
и строительства специализированных меди
цинских центров, сохраняя при этом медицин
скую помощь бесплатной и доступной;

4 .сделать жизнь в сельской местности не 
менее комфортной, чем в городах;

5.осуществить меры по улучшению демог
рафической ситуации в стране, создавая та
кие условия, чтобы в каждой семье было не 
менее двух-трех детей. Для этого будут значи
тельно повышены денежные пособия по ухо
ду за ребенком, обеспечены гарантии сохра
нения за матерями рабочих мест и полный 
охват детей дошкольными учреждениями;

6.решить жилищную проблему. Жилье дол
жно быть доступным. К 2010 г. обеспечен
ность им составит не менее 25 м2 на челове
ка. Стоимость жилья должны быть снижена 
вдвое, упрощены условия кредитования. Наш 
ориентир, согласно предвыборной програм
ме Президента А.Г. Лукашенко, следующий: 
каждой молодой семье -  квартиру не позднее, 
чем через 3 года после вступления в брак. А 
многодетным семьям государство ее оплатит: 
при наличии пятерых детей -  100 %, четырех
-  50%, троих -  30%.

7.придать новое качество развитию эко
номики, переводя ее на инновационный путь 
развития. К 2010 г. объем инвестиций в основ

ной капитал планируется увеличить в 1,7 раза, 
финансирование научных исследований и раз
работок -  в 3 раза; получить рост ВВП в 1,5 
раза, продукции промышленности -  на 50 %, 
сельского хозяйства -  на 40 %, объема реа
лизации услуг населению -  на 60 %, зарпла
ты, пенсий, стипендий и пособий -  не менее 
чем вдвое. Снизить инфляцию до уровня не 
более чем 5 % в год.

8.совершенствовать формы и механизмы уп
равления экономикой, смещая акценты с адми
нистративных методов контроля на экономичес
кие меры регулирования и помощи со стороны 
государства хозяйствующим субъектам всех 
форм собственности;

9.развивать систему образования, приводя 
ее в соответствие с современными потребнос
тями личности, общества и государства, повы
шая качество подготовки высококвалифициро
ванных специалистов для перехода к инфор
мационному обществу, опережающему развитию 
новых наукоемких технологий. Молодым людям 
надо дать высококачественное образование и 
хорошо оплачиваемую работу, чтобы они име
ли возможность реализовать свои способнос
ти в собственной стране с максимальной отда
чей для них самих и для всего общества.

В качестве резюме отметим: Основные по
ложения программы социально-экономическо
го развития РБ на 2006-2010 годы носят науч- 
но-обоснованный характер, соответствуют 
требованиям времени и мы уверены, что они 
будут выполнены. Результатами реализации 
данного документа станут:

-устойчивое инновационное развитие на
циональной экономики;

-всестороннее гармоническое развитие 
человека на основе повышения реальных де
нежных доходов, качественного совершен
ствования систем образования, здравоохра
нения, духовной, художественной и физичес
кой культуры.

Каждый житель нашей страны ощутит ре
альную заботу, воочию убедится, что живет и 
работает в социально справедливом государ
стве, сильном и процветающем.

Свой вклад в успешное выполнение Про
граммы внесет, разумеется, и наш главный эко
номический вуз -  БГЭУ, каждый из нас.

Я.Яскевич,
директор ИСГО, д.ф.н., профессор.

В.Качановский, 
доцент кафедры философии.

Сотрудничество с Китаем 
расширяется

Делегация руководителей восьми белорусских вузов во главе с 
заместителем министра образования Беларуси Татьяной Кова
левой посетила Китайскую Народную Республику. Поездка про
шла в рамках договоренностей о сотрудничестве, достигнутых 
во время последнего визита главы нашего государства в КНР. От 
БГЭУ в визите принимал участие первый проректор, профессор 
В.В.Садовский. Итогом пребывания белорусской делегации в Ки
тае стало более десятка подписанных соглашений о сотрудниче
стве в области образования, большая часть из которых была 
достигнута с Цзилиньским институтом русского языка. В част
ности, речь шла не только о том, чтобы молодые люди, изуча
ющие здесь русский язык, могли продолжить профессиональное 
обучение в вузах Беларуси по иным специальностям, но чтобы и 
белорусские студенты приезжали в этот институт для изучения 
китайского языка. Кроме того, есть договоренность о реализа
ции ряда совместных научно-исследовательских проектов. В ву
зах обеих стран уже реализуется 14 таких проектов.

Помимо города Чань-Чуня (провинции Цзилинь), делегация по
бывала в Пекине, где посетила Пекинский университет науки и тех
ники. Белорусские и китайские коллеги договорились о развитии 
преподавательского обмена, подготовке научных проектов и выра
зили готовность развивать совместную подготовку студентов. А в 
Посольстве Беларуси в Китае прошел бизнес-форум, также посвя
щенный вопросам образования, где состояпась встреча с более чем 
30 организациями, отправляющими студентов для обучения за рубеж. 
В том числе с представителями «Центра услуг для студентов, выез
жающих за границу» при Минобразования Китая. Все жепающие так
же смогли больше узнать о системе образования в Беларуси. С этой 
целью был подготовлен специальный каталог на трех языках, в том 
числе и на китайском.

В рамках визита прошли переговоры о сотрудничестве в Ми
нистерстве образования КНР на уровне заместителя министра, кото
рые закрепили все наметившиеся проекты взаимного сотрудничества. 
Теппая дружеская атмосфера сопровождала белорусов на всем протя
жении поездки. В одной из школ делегацию встречали с белорусскими 
флажками, продемонстрировали карту Беларуси. Китайцы много зна
ют и помнят о нас. Это еще один островок дружбы на Востоке.

По словам членов делегации, центральным моментом всей поездки 
стапо участие вузов Беларуси в 11-м Международном выставочном туре 
в сфере образования, где была представлена информация о различ
ных учебных заведениях стран мира, завоевывающих китайский рынок. 
Каждый белорусский вуз также подготовип для выставки свою мультиме
дийную презентацию.

Наш корр.

Неймется господам из-за «бугра»
Наступление «цветных револю

ций», начавших свой путь в Грузии, 
Украине, Киргизии, западные эмиссары 
целенаправленно планировали осуще
ствить и на территории нашей рес
публики.

Настойчивый интерес иностранных разведок к 
Республике Беларусь обусповпен рядом обстоя
тельств, гпавным среди которых является совре
менные геопопитические процессы. Бепорусский 
регион представляет собой важный стратегический 
плацдарм, через который проходят основные транс
портные коридоры и коммуникации из России в Ев
ропу. Факты оперативной практики свидетельству- 
ют, что армия, органы власти и управпения, госу
дарственной безопасности, внутренних деп изуча- 
пись и продопжают изучаться иностранными спец
службами постоянно, настойчиво и методично. С 
годами в этой деятепьности происходили опреде- 
пенные изменения тактического ппана, однако стра
тегическая установка на внедрение агентуры и сбор 
информации о деятельности указанных структур 
оставапась неизменной.

Убедитепьным доказательством этому могут 
служить ставшие достоянием общественности фак
ты разоблачения шпионской деятельности иностран
ных граждан К. Леда и А. Пиу. Сотрудник Европейс
кого центра безопасности им. Дж. Маршалла, граж
данин Германии Кристофер Лед под вывеской дан
ной организации осуществпяп вербовочное изуче
ние бепорусских граждан и втягивание их в проти
воправную деятельность по сбору разведыватель
ной информации о Вооруженных Силах Республики 
Беларусь. В 2000 году К. Лед задержан органами 
государственной безопасности респубпики. В даль

нейшем Военная коллегия Верховного суда призна
ла немецкого гражданина виновным в шпионаже и 
приговорипа его к 7 годам пишения свободы в ИТК 
строгого режима.

Немногим позже оперативной группой КГБ Бела
руси задержан с попичным во время попучения от 
офицера бепорусской армии документов с грифом 
«Совершенно секретно» гражданин Итапии А. Пиу, 
шпионская деятельность которого прикрывалась гу
манитарной акцией «Итальянский дом» по поставке в 
респубпику медикаментов. Минский городской суд 
приговорил А. Пиу к 4,5 годам ИТК строгого режима.

Практика органов государственной безопаснос
ти Республики Беларусь показывает, что специаль
ные службы и организации отдельных государств 
НАТО активно рассматривают органы власти и уп
равления нашей страны в качестве одного из объек
тов разведывательных устремлений, в т.ч. для по
лучения социально-экономической и попитической 
информации из «первых рук».

Существенным фактором упрощенного доступа 
иностранных спецспужб к попучению указанной ин
формации продолжают оставаться отсутствие еди
ных требований к порядку приема иностранных де
легаций и граждан, регламентации порядка предос- 
тавпения им сведений, а также недостаточная сте
пень понимания данной пробпемы рядом руководи
телей различного уровня. Неурегулированность 
посещений государственных организаций приводит 
к тому, что зачастую пишь незначительная часть 
иностранных делегаций наносит визиты с деловыми 
целями, представпяющими взаимовыгодное сотруд
ничество. Остальные нередко используют неконт
ролируемый характер контактов в целях попучения 
приоритетной информации в корыстных и иных це
пях, в том числе направленных на нанесение ущер

ба государственным интересам Беларуси.
В целях акцентирования внимания представи

телей органов власти и управления к вышеуказан
ным пробпемам, сотрудниками Управпения КГБ по 
г. Минску и Минской области в Мингорисполкоме ру
ководству администраций территориальных районов 
г. Минска продемонстрирован документальный фильм 
«Шпионаж. Бепорусский вариант» о вербовочной 
деятепьности иностранных спецспужб, проводимой 
в отношении бепорусских граждан. Фактически в 
этом фипьме в кратком, максимально сжатом виде 
показана часть истории противостояния контрраз
ведки Комитета государственной безопасности Рес
пубпики Бепарусь и разведыватепьных органов ряда 
иностранных государств (Германия, Итапия, Польша, 
Литва и т.д.) во главе с ЦРУ США, которое играет 
главенствующую и координирующую роль, прежде 
всего в рамках НАТО.

В процессе беседы белорусским чиновникам 
рассказано об основных направлениях и методах 
деятельности иностранных спецспужб, сферах их 
интереса в республике, попытках представитепей 
разведок установить доверитепьные отношения с 
отдепьными допжностными лицами органов власти и 
управления респубпики, сотрудниками предприятий 
и организаций г. Минска, о недопустимости несанк
ционированного предоставпения информации слу
жебного характера,

Подобного рода практика конструктивного об
щения органов управления и государственной бе
зопасности, без сомнения, укрепит барьер на пути 
экспансии шпионажа в респубпику, пишит возмож
ности зарубежные спецслужбы безнаказанно реали
зовывать свои планы в нашем государстве.

По материалам пресс-службы 
УКГБ по г. Минску и Минской области.
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Обращение 
молодых 

депутатов
27 февраля в Минске состоялся фо

рум молодых депутатов областных, 
городских, районных, сельских, посел
ковых Советов депутатов, участни
ки которого отметили, что благода
ря последовательно осуществляемой 
государственной политике устойчи
вого развития, были обеспечены эко
номическая и политическая стабиль
ность общества, достойный уровень 
жизни населения. В короткий срок Рес
публики Беларусь сумела подняться и 
в полный голос заявить о себе как о 
суверенном цивилизованном государ
стве с самостоятельной, сильной и 
поистине народной политикой.

Являясь свободно избранными предста
вителями белорусского народа, молодые 
депутаты призвали молодежь страны не ос
таваться в стороне от политических и граж
данских процессов, происходящих в нашем 
государстве. Участники форума поддержа
ли основные положения Программы соци
ально-экономического развития РБ на 2006- 
2010 годы и высказали уверенность, что их 
реализация обеспечит дальнейший экономи
ческий рост, устойчивое развитие всех от
раслей экономики, повышенное благососто
яние народа.

Молодые депутаты приняли обращение 
к молодежи Беларуси.

«Уважаемые граждане, молодежь 
Республики Беларусь!

В марте состоится исключительно важ
ное для нашего государства событие -  вы
боры Президента Республики Беларусь. От 
нашего общего решения зависит будущее 
страны, развитие ее экономики, социаль
ной сферы, благополучие граждан.

Участники форума молодых депутатов
-  членов БРСМ, призывают избирателей 
республики принять активное участие в 
предстоящих выборах и отдать свой голос 
за действующего президента, который яв
ляется гарантом дальнейшего процветания 
нашей любимой страны!

Уверены, что стратегический курс бе
лорусского государства на предстоящее 
пятилетие получит всенародную поддерж
ку, а мы сообща, депутаты, молодежь и чле
ны БРСМ, станем активными и последова
тельными проводниками его в жизнь».

Наш корр.

Поздравляем!
В феврале на юридическом факуль

тете БГУ прошла Белорусская студен
ческая юридическая олимпиада. В ко
мандном зачете студенты юрфака 
БГУ заняли первое и второе места. 
Третье почетное место -  у команды 
Белорусского государственного эко
номического университета, в состав 
которой вошли студенты ФП Р.Дещен- 
ко, И.Калеко, Н.Бабук, А.Сущеня и капи
тан Е.Четверикова. В индивидуальном 
зачете в десятке сильнейших -  студен
ты факультета права Ю.Мардусевич 
и А.Воронько.

Третье место -  
не предел!

Мероприятие подобного рода проводит
ся в Беларуси второй раз. И командные, и 
индивидуальные участники проходят снача
ла заочный отбор, а потом очные конкурс
ные испытания. В очные туры олимпиады 
были допущены 12 команд из БГУ, БГЭУ, Мин
ского института управления, Международ
ного института трудовых и социальных от
ношений, Гомельского, Брестского, Полоцко
го, Витебского государственных универси
тетов, Академии МВД, Белорусской государ
ственной сельскохозяйственной академии.

Задания охватывали максимально воз
можные сферы деятельности юристов: ана
лиз казуса и подготовка публичного выступ
ления по нему, подготовка проекта право
применительного акта, экспертного заклю
чения на проект нормативного правового 
акта, работа со справочными правовыми 
базами, тесты по базовым отраслям права.

Объективность оценки гарантировалась 
строгой кодировкой всех работ, как в коман
дном, так и в индивидуальном зачетах. Уча
стников олимпиады оценивало компетент
ное жюри, в состав которого вошли судьи 
Верховного, Конституционного, Высшего 
хозяйственного судов Республики Беларусь.

Победители были награждены почетны
ми грамотами и ценными призами.

Наш корр.
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Спортивная орбита В числе Будь в курсе!
Белорусские 

атлеты -  лучшие
Большинство призовых мест на 10-м от

крытом чемпионате Беларуси по самбо на 
призы Президента Беларуси, прошедшем в 
столичном Дворце спорта, достались нашим 
атлетам. На первую ступеньку пьедестала 
почета поднялся и представитель спортив
ного сообщества БГЭУ -  студент 4 курса ФМк 
Андрей Казусенок, показавший лучший ре
зультат в своей весовой категории.

Нынешние традиционные соревнования 
самбистов были самыми представительны
ми: в них участвовали более 100 атлетов из
16 стоан. Для многих борцов они стали хоро
шей школой мастерства перед предстоящи
ми чемпионатами мира и Европы. Все участ
ники получили оригинальные призы и подар
ки, учрежденные президентским спортивным 
клубом, Министерством спорта и туризма, а 
также многочисленными спонсорами.

медалистов -  
наши спортсмены

Шесть медалей -  четыре золо
тые, серебряную и бронзовую -  за
воевали белорусские биатлонисты 
на чемпионате Европы в немецком 
Лангдорфе-Арберзее. Соревнования 
проходили с 28 февраля по 5 марта.

В субботу женская сборная в составе 
Е.Ивановой, О.Назаровой, Л.Ананько и 
Е.Зубриловой одержала победу в эстафете
4 по 6 км. В индивидуальной спринтерской 
гонке на 7,5 км с двумя огневыми рубежами 
бронзовую медаль завоевала юниорка Да
рья Домрачева (студентка ВШТ БГЭУ), фи
нишировав третьей среди именитых биат
лонисток.

В медальном зачете белорусские биат
лонисты заняли второе место вслед за ко
мандой России, у которой 4 золотые, 3 се
ребряные и 2 бронзовые награды.

Спорт становится массовым
В нашем вузе постоянно проводятся различные турниры и иные спортивные состяза

ния. Наши спортсмены -  участники международных и республиканских соревнований. Их 
именитость радует и вдохновляет на примеры. От уровня мировых до общежитских встреч 
-  таков диапазон участия наших спортсменов в массовой физкультуре. В дни олимпийс
кой недели спорта в общежитиях вуза прошли соревнования волейболистов. Сборная 
команда общежития №2 БГЭУ признана лучшей спортивной дружиной.

Наш корр.

Зимние дни здоровья
Как часто говорят: здоровье ни за какие деньги не купишь. Чаще всего 

оно зависит от нас самих. Активный образ жизни, как ничто другое, позво
ляет поддерживать наш организм в хорошем тонусе. А зимние виды спорта 
еще приносят и массу удовольствий. Солнце, снег, свежий воздух, природа. 
Что может быть прекраснее! Хочешь -  катайся на лыжах, на коньках, сноу
борде или просто санках. Именно такой выбор имели все желающие попра
вить свое здоровье на природе в Ратомке, куда ежегодно ректорат и проф
ком организует массовые выезды для наших сотрудников и преподавате
лей. Лыжные гонки для разных возрастов, другие спортивные мероприятия, 
розыгрыши и конкурсы активно поднимали настроение участников заго
родной вылазки на природу.

— Мы великолепно провели свободное время, — делится впечатлениями зав.делопро
изводством управления делами вуза Ирина Букатая. -  Катались на лыжах, играли в снеж
ки и просто общались друг с другом. Отлично отдохнули и, несмотря на крепенький моро
зец, долго бродили по окрестностям Ратомки, любуясь местными красотами.

А завершилась зимняя пора забав и отдыха традиционной Масленицей, которая в ми
нувшее воскресенье также в Ратомке была широко отпразднована. Программа была весь
ма насыщенной и интересной: молодежь и педагогов ждало много развлечений и удоволь
ствий.

Студенческий клуб, коллективы художественной самодеятельности и спортклуб уни
верситета постарались на славу, праздник проводов зимы удался и запомнился его учас
тникам великолепной организацией. Горячие блины и чай, всевозможные конкурсы и ско
морохи, раскрасавица-Весна и другие персонажи мастерски развлекали публику, не дава
ли ей скучать, вовлекали в хороводы и танцы. Погода просто подыграла настроению: яркое 
солнце чуть ли ни весь день радовало веселящуюся публику. А обед, входящий в програм
му праздника, порадовал и калорийностью, и разнообразием блюд. Вот такая получилась 
Масленица! Прощай зимушка-зима! Весна радует нас своим приходом.

В.Иванов.

Коллектив кафедры экономической истории выражает соболезнование заведующе
му кафедрой, профессору БОХАНУ Юрию Николаевичу в связи с постигшим его горем
-  смертью матери.

Коллектив кафедры экономической теории выражает глубокие соболезнования про
фессору кафедры ГУРКО Сергею Петровичу в свзи с постигшем его горем — безвре
менной смертью дочери.

Ни одного случая птичьего гриппа в Беларуси пока не выявлено. Но чис
ло стран, попавших в черный список, постоянно растет  —  сегодня их уже 
больше 30 (среди н и х-Р о сси я , Украина, Болгария, Румыния, Словакия и др.). 
И эпидемиологи не скрывают, что именно весной, в период миграции пере
летных птиц, риск попадания вируса на территорию республики значитель
но увеличивается. А прививки, которая смогла бы защитить человека от 
птичьего гриппа, пока нигде в мире не изобрели.

Птичий грипп наступает
На несколько вопросов, которые больше всего беспокоят людей, ответили специалис

ты.
—  Правда ли, что больные перелетные птицы не долетят до Беларуси, по

гибнув в дороге?
— Надежды на это мало, — говорят сотрудники НИИ зоологии НАН Беларуси. — Дело 

в том, что у этой болезни достаточно длительный скрытый период, и за время, пока вирус 
будет развиваться в организме, птица спокойно может преодолеть большое расстояние. 
Кроме того, всегда есть вероятность, что больные птицы сядут на луг, оставят помет, а 
вслед за ними на этот луг приземлится здоровая стая. Это реальный шанс подхватить 
болезнь. Или здоровые птицы побарахтаются в воде, где купались больные, и полетят 
дальше с гриппом. Птицы, летящие из Африки, могут заразиться по дороге — например, в 
Турции. Когда ждать первых перелетных птиц? Когда вскроются реки, появятся протали
ны. Более конкретная дата зависит от температуры, которая установится с наступлением 
календарной весны.

—  Опасны ли голуби, которые стаями летают возле открытых торговых 
рядов на рынках?

-- Мы долгое время считали, что голуби не могут заболеть птичьим гриппом, потому 
что информации о таких случаях не было. Но сейчас эти данные появились, и мы не 
исключаем, что любая птица может пострадать от этого вируса. Если водоплавающие 
птицы погибают только в 25% случаев, то для сухопутных этот вирус смертелен. Вероят
ность же того, что человек может заразиться от больного голубя на рынке, очень-очень 
маленькая. А вот кормить птицу с рук я бы ни в коем случае не советовал. Мы, эпидеми
ологи, считаем, что голубь — это далеко не самая чистая птица. Если взять ее в руки, 
можно заразиться, в том числе теоретически и птичьим гриппом, — рассказал главный 
санитарный врач Минска Михаил Иванович РИМЖА.

— Что нужно делать, чтобы не заболеть?
—Избегать тесного контакта с птицей. Не берите в руки ни живую птицу, ни павшую. 

Поездки в страны, где есть птичий грипп, сегодня не запрещены, но, если вы туда едете, 
избегайте посещений птичьих рынков. Мясо птицы безопасно для употребления в пищу —
об этом заявил директор ВОЗ. Но оно должно быть правильно приготовлено — хорошо 
проварено и прожарено, то же касается и яиц. Владельцам домашней птицы настоятельно 
рекомендуется не выводить ее за пределы двора до особого распоряжения. В марте будет 
проведена вакцинация домашней птицы. Охота на перелетных птиц, скорее всего, будет 
запрещена в самое ближайшее время.

В настоящее время ситуация с птичьим гриппом в Беларуси спокойная. Специалисты 
обследовали около 2 тыс. голов домашней птицы и столько же молодняка. Вирус птичьего 
гриппа не обнаружен. На границах Беларуси и на птицефабриках ужесточены ветеринар
ный и санитарный контроль, проводятся проверки в торговых организациях. Запрещен 
ввоз птицы и продукции из нее из 29 стран Азии и Европы, где было зафиксированы случаи 
птичьего гриппа.

По данным Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ), на сегодняшний день в 
мире официально подтверждено 173 случая заболевания человека «птичьим гриппом», из 
них 93 завершились летальным исходом По прогнозам, от пандемии птичьего гриппа мо
жет погибнуть до 7 миллионов человек. Дай Бог, чтобы этого не случилось.

Наш корр.
В материале использованы данные сети Интернет

Апладысменты -
“Чырвонаму гваздзіку 55

Адзначаць Дзень абаронцаў Айчыны стала традыцыяй для народнага 
мужчынскага вакальнага ансамбля прафесараў / дацэнтаў БД ЭУ “Чырвоны 
гваздзік”. Вось  / ў  гэты раз выступление ў  акгпавай зале універсітэта напя- 
рэдадні свята было паспяховым.

Але яшчэ больш паспяхова мы выступілі са сваей поўнай канцэртнай праграмай 23 
лютага для супрацоўнікаў і пацыентаў у навукова-даследчым інстытуце анкалогіі, што ў 
Бараўлянах.

Спевы нашы прымаліся вельмі натхнёна. I гэта, мусіць, перш за ўсё таму, што песні 
нашы патрыятычныя, вядомыя і не вельмі, але прафесійна выконваемыя, не маглі ўспры- 
мацца абыякава.

Найбольш апладысментаў атрымалі песні “Шагали солдаты” (салісты Л.Шыпікаў і С.Вас- 
коўскі), “Песня пра Нёман” і “Сын Расіі” (саліст С.Васкоўскі), “Лясная песня” (салісты В.Соўсь
і М.Яловіч), “Размечтался солдат молодой” (саліст А.Куіш) і іншыя.

У рэшце рэшт пасля канцэрта прыемна было пачуць словы падзякі ад кіраўніцтва гэтага 
вельмі вядомага навукова-даследчага інстытута і пажаданні ў далейшым праводзіць па- 
добныя мерапрыемствы.

С.Галаўко, кіраўнік народнага мужчынскага вакальнага 
ансамбля прафесараў і дацэнтаў БДЭУ “Чырвоны гваздзік”, 

заслужены работнік культуры Беларусі, прафесар кафедры раманскіх моў.

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
Объявляет конкурс на замещение должностей 

профессорско-преподавательского состава:
Заведующего кафедрой денежного обращения, кредита и фондового рынка;
Профессора кафедры мировой экономики;
Доцентов кафедр: экономики природопользования; теории и истории права 

(3 ед.); финансов и финансового менеджмента; экономики и управления (2 ед.); 
педагогики и психологии; статистики;

Старшего преподавателя кафедры физической культуры и спорта (2 ед.); 
Преподавателя кафедры профессионально ориентированной английской речи (3 ед.); 
Ассистентов кафедр: бухгалтерского учета, анализа и аудита в отраслях народ

ного хозяйства; высшей математики; статистики; управления туризмом (2 ед.).

Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования объявления. 
Документы присылать на адрес: 220070 г.Минск, 
пр-т Партизанский, 26. Ректору.

4~я стар,

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць факта ў. 
Іх меркаванні неабавязкова ад- 
люстроўваюць пункт гледжан- 
ня рэдакцыі. Матэрыялы дру- 
куюцца на мове арыгінала.
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